

ISSN 2953-416X

**BCN Documenta**

**ORGANISMOS  
INTERNACIONALES**

Año 6

[WWW.BCN.GOB.AR](http://WWW.BCN.GOB.AR)



## **STAFF**

### ***BCN Documenta Organismos Internacionales***

Publicación mensual de la Biblioteca del Congreso de la Nación

Director responsable: Alejandro Lorenzo César Santa

Editores: Organismos Internacionales, Dirección Referencia General

Diseño y corrección: Subdirección Editorial

© Biblioteca del Congreso de la Nación

Alsina 1835, CABA



## DOCUMENTA y la Colección Organismos Internacionales

Desde 1948 la **Biblioteca del Congreso** es depositaria del material publicado por las Naciones Unidas, y desde 1986 funciona como Centro de Referencia de las Comunidades Europeas. Hoy la colección **Organismos Internacionales** supera las 90.000 piezas bibliográficas, producidas por 46 diferentes organizaciones de alcance regional y universal; incluye libros, publicaciones periódicas y documentos oficiales, normativa y jurisprudencia internacional, estadísticas e informes de todo tipo.

Además de asistir a legisladores y responsables de otros poderes de la Nación, el área de Organismos Internacionales brinda servicios a bibliotecas, centros de documentación, investigadores, estudiantes y público en general.

La colección puede consultarse en la Sala Pública de Lectura, Hipólito Yrigoyen 1750, de lunes a viernes de 8 a 20 h y sábados y domingos de 10 a 20 h. Un servicio de referencia especializada, presencial o a distancia, complementa la asistencia al lector. A fin de garantizar su acceso a largo plazo, los materiales también están siendo digitalizados.

**BCN DOCUMENTA OI** brinda acceso a las novedades publicadas en línea por los organismos. Cada entrega compila artículos de aparición reciente e incluye enlaces a los textos completos.

Las ediciones anteriores están disponibles en el sitio web de la Biblioteca.

[Más información](#) – [Ediciones anteriores](#) – [Consultas por correo](#)



# CONTENIDOS

*El BID y los gobernadores del Caribe discuten reformas e iniciativas de impacto (BID) / 6*

*Mayor alcance para las iniciativas del BID en los países de América Central, Panamá y República Dominicana (BID) / 6*

*Para reducir la pobreza y la desigualdad, Panamá requiere fortalecer la calidad del empleo y la formación de capital humano (BM) / 7*

*La presidenta del CICR subraya que el respeto del derecho internacional humanitario es crucial para reducir los costos de la guerra, cada vez más altos (CICR) / 8*

*Uno de cada cinco niños y niñas en Ucrania ha perdido a un familiar o a un amigo desde la escalada de la guerra hace tres años (UNICEF) / 8*

*La subida de tasas puede generar inestabilidad financiera y complicar la lucha contra la inflación (FMI) / 9*

*La pausa en la financiación de EE.UU. deja a millones de personas en peligro (ONU) / 10*

*La FAO garantiza transparencia y calidad en la medición de los indicadores del hambre (FAO) / 10*

*Un nuevo informe de las Naciones Unidas aporta perspectivas sobre cómo la tecnología geoespacial puede impulsar la agenda mundial de seguridad alimentaria (FAO) / 11*

*La UNESCO y la acción climática internacional en América Latina (UNESCO) / 11*

*Día Mundial de la Radio 2025: La Radio y el Cambio Climático (UNESCO) / 12*

*UNESCO celebra el Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia (UNESCO) / 13*

*Acceso a internet: la UNESCO y la ICANN unen fuerzas para fomentar la diversidad lingüística en línea (UNESCO) / 13*

*Nueva iniciativa de la OEA contra el tráfico ilegal de armas (OEA) / 14*

*OEA presenta la Guía de Buenas Prácticas para la Protección y Promoción de los Derechos de la Niñez en Movimiento en las Américas (OEA) / 14*

*La OIT y el CESE unen fuerzas para dar forma a un futuro justo e inclusivo impulsado por la IA (OIT) / 15*

*Los avances en el empleo en América Latina y el Caribe son insuficientes (OIT) / 15*

*La OMS y el hospital de investigación pediátrica St. Jude comienzan a suministrar medicamentos contra el cáncer infantil en todo el mundo (OMS) / 16*

*La OMS refuerza su apoyo a la campaña comunitaria de colaboración masiva: un movimiento mundial de unidad y solidaridad (OMS) / 17*

*La OPS alerta sobre el riesgo de brotes de dengue por la circulación del serotipo DENV-3 en las Américas (OPS) / 17*

*Nueva guía de la OPS busca mejorar la detección temprana y las tasas de supervivencia del cáncer infantil en América Latina y el Caribe (OPS) / 18*

*El primer tratado de la historia de la OMS cumple 20 años salvando millones de vidas en todo el mundo (OPS) / 18*

*La UE invierte 200.000 millones de euros en inteligencia artificial (Comisión Europea) / 19*

*El Consejo y el Parlamento acuerdan reducir los residuos alimentarios y establecer nuevas normas sobre los residuos de productos textiles (Consejo de la Unión Europea) / 20*

**El BID y los gobernadores del Caribe discuten reformas e iniciativas de impacto** – Noticia [en línea] / [Banco Interamericano de Desarrollo \(BID\)](#), 3 de febrero de 2025.

Disponible en:

<https://www.iadb.org/es/noticias/el-bid-y-los-gobernadores-del-caribe-discuten-reformas-e-iniciativas-para-impacto-y-escala> [Último acceso: 28-2-2025]

El Banco Interamericano de Desarrollo celebró su XIII Consulta Anual con los gobernadores de los países caribeños miembros del BID los días 2 y 3 de febrero en Nassau, Mancomunidad de las Bahamas. La reunión fue parte de los preparativos para las Reuniones Anuales del BID y BID Invest, que se llevarán a cabo del 26 al 30 de marzo en Chile.

Este diálogo de alto nivel incluyó a representantes de las Bahamas, Barbados, Guyana, Jamaica, Surinam y Trinidad y Tobago.

Al concluir la reunión, el presidente del BID, Ilan Goldfajn, dijo: “El BID ha sido un socio constante para el Caribe durante más de medio siglo. Nuestras consultas con los gobernadores del Caribe antes de nuestras reuniones anuales en Chile brindaron una oportunidad para discutir el modo en que nuestras iniciativas regionales, como ONE Caribbean, pueden impulsar el crecimiento y la resiliencia, y más en general, cómo nuestras reformas BIDImpact+ pueden ofrecer más escala e impacto para nuestra membresía en su conjunto”.

[volver al índice de contenidos](#)

**Mayor alcance para las iniciativas del BID en los países de América Central, Panamá y República Dominicana** – Noticia [en línea] / [Banco Interamericano de Desarrollo \(BID\)](#), 10 de febrero de 2024.

Disponible en:

<https://www.iadb.org/es/noticias/mas-impacto-y-alcance-para-las-iniciativas-del-bid-con-los-paises-de-centroamerica-panama> [Último acceso: 28-2-2025]

En Tela, Honduras, tuvo lugar la 38.<sup>a</sup> Reunión de los Gobernadores del BID para América Central, Panamá y República Dominicana. Contó con la presencia de ministros de Finanzas y Economía de la región.

América Central, Panamá y República Dominicana demostraron en 2024 su resiliencia, consolidando su recuperación pospandemia y superando el crecimiento promedio de América Latina y el

Caribe. Este desempeño ha abierto una oportunidad clave para profundizar la integración regional y fortalecer la competitividad.

En ese contexto se presentaron los avances del programa regional [América en el Centro](#), creado a pedido de los gobernadores. El programa se basa en tres pilares:

- Productividad e integración económica,
- adaptación y resiliencia climática, y
- desarrollo social de los jóvenes.

La reunión también abordó la creación de un paquete integral de mejoras para la gestión de riesgos por desastres en la región.

[volver al índice de contenidos](#)

**Para reducir la pobreza y la desigualdad, Panamá requiere fortalecer la calidad del empleo y la formación de capital humano** – Comunicado de prensa [en línea] / [Banco Mundial \(BM\)](#), 13 de febrero de 2025.

Disponible en:

<https://www.bancomundial.org/es/news/press-release/2025/02/12/reducir-pobreza-desigualdad-panama-requiere-fortalecer-calidad-empleo-capital-humano> [Último acceso: 28-2-2025]

Un nuevo informe del Banco Mundial, *Panamá: del crecimiento a la prosperidad*, señala que la baja calidad del trabajo y del capital humano está afectando los avances en la reducción de la pobreza y la desigualdad, evidenciando los desafíos en la productividad y la formación de los jóvenes panameños.

Si bien Panamá ha avanzado en la expansión del acceso a la educación, aún existen retos en la cobertura educativa entre los hogares de menores recursos, lo que limita el acceso a mejores oportunidades laborales. Además, las perspectivas de que la educación superior sea un camino hacia mejores empleos son limitadas. Para lograr un crecimiento sostenible e inclusivo con reducción de la pobreza y la desigualdad, Panamá debería priorizar tres cursos de acción:

- cerrar las brechas territoriales y étnicas mediante el acceso a infraestructura y servicios básicos en áreas rurales;
- impulsar la acumulación de capital humano y la generación de empleos productivos a través de mejoras en educación, salud y programas de capacitación alineados con las demandas del mercado laboral, y

- fortalecer la resiliencia de los hogares frente a amenazas naturales mediante políticas de protección social adaptativas e infraestructura crítica resiliente, especialmente en las zonas más vulnerables.

[volver al índice de contenidos](#)

**La presidenta del CICR subraya que el respeto del derecho internacional humanitario es crucial para reducir los costos de la guerra, cada vez más altos** – Comunicado de prensa [en línea] / [Comité Internacional de la Cruz Roja \(CICR\)](#), 14 de febrero de 2025.

Disponible en:

<https://www.icrc.org/es/comunicado-de-prensa/presidenta-cicr-subraya-respeto-derecho-internacional-humanitario-crucial-reducir-costos-guerra-altos> [Último acceso: 28-2-2025]

Con más de 120 conflictos armados activos registrados por el CICR en todo el mundo, muchos de ellos caracterizados por violencia intensa, destrucción generalizada y restricciones para la asistencia humanitaria, la presidenta del Comité Internacional de la Cruz Roja advirtió que las normas por las que se rijan los conflictos armados de hoy determinarán cómo se librarán las guerras del futuro.

Mientras los dirigentes de todo el mundo centran su atención en conflictos armados como los de Ucrania, Gaza y Sudán, Mirjana Spoljaric reiteró lo esenciales que pueden ser las iniciativas humanitarias para encontrar vías hacia la reducción de las hostilidades.

“El costo humano es inconmensurable, y los costos de reconstrucción, astronómicos. Los posibles efectos colaterales en el plano económico, que se extienden mucho más allá de las zonas de conflicto, podrían dar lugar a alteraciones en los mercados internacionales y poner en riesgo la estabilidad en todo el mundo”, afirmó Spoljaric.

[volver al índice de contenidos](#)

**Uno de cada cinco niños y niñas en Ucrania ha perdido a un familiar o a un amigo desde la escalada de la guerra hace tres años** – Comunicado de prensa [en línea] / [Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia \(UNICEF\)](#), 20 de febrero de 2025.

Disponible en:

<https://www.unicef.org/es/comunicados-prensa/uno-de-cada-cinco-ninos-y-ninas-en-ucrania-ha-perdido-un-familiar-o-un-amigo> [Último acceso: 28-2-2025]

Uno de cada cinco niños y niñas en Ucrania afirma haber perdido a un familiar cercano o a un

amigo desde que estalló la guerra hace tres años, según los datos de una encuesta publicada por UNICEF.

Las experiencias que incorporan los niños y niñas en sus tres primeros años de vida tienen consecuencias perpetuas en su salud y su aprendizaje. En Ucrania, los niños y las niñas de tres años no conocen otra cosa que la guerra, mientras que los progenitores dicen sentirse física y emocionalmente exhaustos, algo que afecta a la vida familiar. La guerra también ha interrumpido los servicios esenciales de que dependen padres e hijos.

UNICEF trabaja con sus aliados en toda Ucrania para proporcionar ayuda vital de emergencia a los niños y niñas de las zonas situadas en la primera línea del frente: acceso a atención médica, agua potable, ayudas en efectivo, educación y servicios de protección de la infancia.

[volver al índice de contenidos](#)

**La subida de tasas puede generar inestabilidad financiera y complicar la lucha contra la inflación** – IMF Blog [en línea] / Katharina Bergant, Mai Hakamada, Divya Kirti, Rui C. Mano / Fondo Monetario Internacional (FMI), 13 de febrero de 2025.

Disponible en:

<https://www.imf.org/es/Blogs/Articles/2025/02/13/rising-rates-may-trigger-financial-instability-complicating-fight-against-inflation> [Último acceso: 28-2-2025]

Los sistemas bancarios están en buena medida a salvo de la inflación, pero las vulnerabilidades de algunos bancos podrían dar lugar a disyuntivas entre la contención de la inflación y la protección de la estabilidad financiera.

Antes de la pandemia, a los inversionistas les preocupaba que las tasas de interés y la inflación persistentemente bajas pudieran mermar los beneficios de los bancos. Paradójicamente, también les preocupaba la rentabilidad de los bancos cuando, con la reapertura tras la COVID-19, se dispararon la inflación y las tasas de interés de los bancos centrales. La quiebra del Silicon Valley Bank y de otros prestamistas estadounidenses a principios de 2023 pareció confirmar estos temores.

Varios bancos centrales importantes están revisando sus marcos de política monetaria tras el repunte inflacionario pospandemia. Según los autores de este estudio, los bancos centrales deberían tener en cuenta la estabilidad financiera al fijar su política monetaria para combatir la inflación. Una comprensión más profunda de los vínculos entre la inflación y la rentabilidad bancaria podría ayudar a diseñar mejores marcos de política monetaria.

[volver al índice de contenidos](#)

**La pausa en la financiación de EE.UU. deja a millones de personas en peligro** – Noticia [en línea] / [Organización de las Naciones Unidas \(ONU\)](#), 4 de febrero de 2025.

Disponible en:

<https://news.un.org/es/story/2025/02/1536241> [Último acceso: 28-2-2025]

El 24 de enero la administración estadounidense anunció una pausa en la financiación de miles de millones de dólares que abarcaba casi todos los programas de ayuda exterior de Estados Unidos, a la espera de una revisión de 90 días. Las agencias de la ONU evaluaron el impacto global de los recortes a la financiación humanitaria, reiterando sus pedidos para que Washington mantenga su posición de líder mundial en ayuda.

El Gobierno de Estados Unidos financió alrededor del 47 % de los recursos humanitarios a nivel global el año pasado. La ausencia de su apoyo afectará, por ejemplo, a casi 600.000 personas en Bangladesh, y a 1,7 millones de personas en Pakistán, entre ellas 1,2 millones de refugiados afganos, que se verán privados de servicios de salud sexual y reproductiva vitales, con el cierre de centros sanitarios.

Según los cálculos, entre 2025 y 2028 la ausencia de apoyo estadounidense en Afganistán provocará unas 1200 muertes maternas y 109.000 embarazos no deseados adicionales.

[volver al índice de contenidos](#)

**La FAO garantiza transparencia y calidad en la medición de los indicadores del hambre** – Declaración [en línea] / [Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura \(FAO\)](#), 6 de febrero de 2025.

Disponible en:

[https://www.fao.org/newsroom/detail/fao-ensures-transparency-and-quality-in-measuring-sdg-2-\(zero-hunger\)-indicators/es](https://www.fao.org/newsroom/detail/fao-ensures-transparency-and-quality-in-measuring-sdg-2-(zero-hunger)-indicators/es) [Último acceso: 28-2-2025]

La era actual está marcada por el aumento de los conflictos, la creciente frecuencia e intensidad de los fenómenos meteorológicos extremos y los desastres, así como por profundas crisis económicas que impulsan la migración de personas que buscan escapar de condiciones adversas.

Ante este contexto, la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura reafirma su compromiso inquebrantable, consagrado en su Constitución, de recopilar, analizar, interpretar y difundir información sobre nutrición, seguridad alimentaria y agricultura.

El trabajo de la FAO en este ámbito ha sido reconocido por gobiernos y múltiples actores por su neutralidad, fiabilidad y rigor.

Esta labor comenzó en 1946 con la Primera Encuesta Mundial de Alimentación y continuó hasta 1996, cuando 192 países, durante la Cumbre Mundial sobre la Alimentación, reconocieron las estadísticas de la FAO sobre el hambre como un punto de referencia global.

[volver al índice de contenidos](#)

**Un nuevo informe de las Naciones Unidas aporta perspectivas sobre cómo la tecnología geoespacial puede impulsar la agenda mundial de seguridad alimentaria** – Noticia [en línea] / [Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura \(FAO\)](#), 7 de febrero de 2025.

Disponible en:

<https://www.fao.org/newsroom/detail/new-un-report-offers-insights-into-how-geospatial-technology-can-advance-the-global-food-security-agenda/es> [Último acceso: 28-2-2025]

Muchos de los nuevos satélites que actualmente orbitan alrededor de la Tierra están equipados para ofrecer instrumentos y datos revolucionarios útiles para mejorar la seguridad alimentaria mundial y reforzar los sistemas agroalimentarios.

Un nuevo informe de la FAO y la Oficina de Asuntos Espaciales de las Naciones Unidas (UN-OOSA) tiene como objetivo asesorar y orientar a una serie de expertos y responsables de políticas alimentarias sobre las diversas conexiones entre la tecnología espacial y la agricultura, la silvicultura y la gestión del uso de la tierra, así como las tendencias climáticas y medioambientales.

[volver al índice de contenidos](#)

**La UNESCO y la acción climática internacional en América Latina** – Noticia [en línea] / [Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura \(UNESCO\)](#), 4 de febrero de 2025.

Disponible en:

<https://www.unesco.org/es/articles/la-unesco-destaca-urgencia-climatica-y-accion-internacional-en-america-latina?hub=701> [Último acceso: 28-2-2025]

El 21 de enero se realizó el seminario web “Conservación de Glaciares de América Latina”, un evento paralelo al lanzamiento oficial del Año Internacional de la Preservación de los Glaciares

2025. El seminario, que reunió a más de 300 participantes provenientes de 18 países, puso de manifiesto la preocupante situación de los glaciares en la región y las estrategias necesarias para su estudio.

Se anunció también el inicio del [Decenio de Acción para las Ciencias Criosféricas, 2025-2034](#), y se difundió la [Declaración de Portillo-Juncal](#), un documento elaborado por el grupo de trabajo que alerta sobre el retroceso acelerado de los glaciares en la región, atribuible principalmente al cambio climático.

El artículo incluye vínculos a los contenidos desarrollados en el marco del seminario.

[volver al índice de contenidos](#)

**Día Mundial de la Radio 2025: la radio y el cambio climático** – Noticia [en línea] / [Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura \(UNESCO\)](#), 10 de febrero de 2025.

Disponible en:

<https://www.unesco.org/es/articles/dia-mundial-de-la-radio-2025-la-radio-y-el-cambio-climatico?hub=701> [Último acceso: 28-2-2025]

El 13 de febrero América Latina y el Caribe celebraron el Día Mundial de la Radio bajo el lema “La radio y el cambio climático”.

En un contexto donde la crisis climática impacta de manera diferenciada en los territorios y comunidades de la región, la radio se posiciona como un medio estratégico para la difusión de información ambiental y el fortalecimiento de la resiliencia comunitaria.

Para la región, 2025 es un año decisivo en el marco del Acuerdo de París, que establece que las emisiones de gases de efecto invernadero deben alcanzar su punto máximo para luego disminuir progresivamente.

En este escenario, la serie sonora “Radio y cambio climático en América Latina y el Caribe”, impulsada por la Oficina Regional de UNESCO Montevideo junto al Centro de Producciones Radiofónicas de Argentina, ofrece un panorama integral sobre el rol de la radio en el combate contra el cambio climático.

[volver al índice de contenidos](#)

**UNESCO celebra el Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia** – Noticia [en línea] / [Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura \(UNESCO\)](#), 20 de febrero de 2025.

Disponible en:

<https://www.unesco.org/es/articulos/unesco-celebra-el-dia-internacional-de-la-mujer-y-la-nina-en-la-ciencia?hub=701> [Último acceso: 28-2-2025]

En su compromiso continuo por promover la igualdad de género en la ciencia y la tecnología, la UNESCO en Ecuador conmemoró el décimo aniversario del Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia.

Este evento se enmarca en la celebración global impulsada por la UNESCO y representa un llamado a la acción para fortalecer la participación de las mujeres en el ámbito científico.

Bajo el lema “Imaginemos un mundo con más mujeres en la ciencia”, la conmemoración destacó las contribuciones históricas de mujeres científicas, como Aspasia de Mileto e Hipatia de Alejandría, y las de figuras contemporáneas que han allanado el camino para futuras generaciones.

[volver al índice de contenidos](#)

**Acceso a internet: la UNESCO y la ICANN unen fuerzas para fomentar la diversidad lingüística en línea** – Comunicado de prensa [en línea] / [Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura \(UNESCO\)](#), 27 de febrero de 2025.

Disponible en:

<https://www.unesco.org/es/articulos/acceso-internet-la-unesco-y-la-icann-unen-fuerzas-para-fomentar-la-diversidad-linguistica-en-linea?hub=701> [Último acceso: 28-2-2025]

La UNESCO y la Corporación para la Asignación de Nombres y Números de Internet (ICANN) anuncian un nuevo acuerdo para mejorar la diversidad lingüística en el ámbito digital y para lograr que cientos de millones de usuarios accedan más fácilmente a internet.

En virtud de este nuevo acuerdo, la UNESCO y la ICANN cooperarán para fomentar el uso seguro de códigos de escritura y de idiomas adicionales en el sistema de nombres de dominio (DNS) de internet. Ambas organizaciones también impulsarán la Aceptación Universal (AU) de todos los nombres de dominio y direcciones de correo electrónico, independientemente de la longitud de caracteres, del idioma o del código de escritura, en todas las aplicaciones, dispositivos y sistemas habilitados para internet.

[volver al índice de contenidos](#)

**Nueva iniciativa de la OEA contra el tráfico ilegal de armas** – Comunicado de Prensa AVI-022/25 [en línea] / [Organización de los Estados Americanos \(OEA\)](#), 7 de febrero de 2025.

Disponible en:

[https://www.oas.org/es/centro\\_noticias/comunicado\\_prensa.asp?sCodigo=AVI-022/25](https://www.oas.org/es/centro_noticias/comunicado_prensa.asp?sCodigo=AVI-022/25) [Último acceso: 28-2-2025]

En la sede de la Organización de los Estados Americanos (OEA), en Washington, ministros de seguridad y altas autoridades de países de América Central y el Caribe firmaron una nueva iniciativa conjunta contra el tráfico ilegal de armas, municiones y explosivos.

Se trata de la adopción formal de la “Hoja de Ruta para Prevenir el Tráfico y la Proliferación Ilícita de Armas, Municiones y Explosivos”, instrumento regional que fortalecerá las capacidades y la coordinación entre los Estados para contrarrestar una de las mayores amenazas para la seguridad y el desarrollo de la región.

[volver al índice de contenidos](#)

**OEA presenta la *Guía de Buenas Prácticas para la Protección y Promoción de los Derechos de la Niñez en Movimiento en las Américas*** – Comunicado de Prensa AVI-034/25 [en línea] / [Organización de los Estados Americanos \(OEA\)](#), 24 de febrero de 2025.

Disponible en:

[https://www.oas.org/es/centro\\_noticias/comunicado\\_prensa.asp?sCodigo=AVI-034/25](https://www.oas.org/es/centro_noticias/comunicado_prensa.asp?sCodigo=AVI-034/25) [Último acceso: 28-2-2025]

El Departamento de Inclusión Social de la OEA y la organización Diálogo Interamericano presentaron la *Guía de Buenas Prácticas para la Protección y Promoción de los Derechos de la Niñez en Movimiento en las Américas*. Allí se recopilan experiencias destacadas en áreas clave como protección social, educación, salud, formación del personal de migración, medidas contra la trata y el tráfico, atención a niños, niñas y adolescentes no acompañados, reunificación familiar y soluciones a la falta de documentación.

La *Guía* se basa en los esfuerzos del Grupo de Trabajo para la Niñez Migrante, convocado por Diálogo Interamericano desde 2022, y en los compromisos de la [Declaración para la Protección e Integración de la Niñez y Adolescencia Migrante y Refugiada en las Américas](#), adoptada durante la 53.<sup>a</sup> Asamblea General de la Organización de los Estados Americanos en 2023.

[volver al índice de contenidos](#)

**La OIT y el CESE unen fuerzas para dar forma a un futuro justo e inclusivo impulsado por la IA** – Noticia [en línea] / [Organización Internacional del Trabajo \(OIT\)](#), 3 de febrero de 2025.

Disponible en:

<https://www.ilo.org/es/resource/news/la-oit-y-el-cese-unen-sus-fuerzas-para-dar-forma-un-futuro-justo-e> [Último acceso: 28-2-2025]

La inteligencia artificial está transformando el mundo del trabajo a un ritmo sin precedentes, trayendo tanto oportunidades como desafíos para los trabajadores, las empresas y los responsables políticos. El Comité Económico y Social Europeo (CESE) y la Organización Internacional del Trabajo (OIT) celebraron una conferencia conjunta de alto nivel titulada “Justicia social en la era digital: el impacto de la IA en el trabajo y la sociedad”, que reunió a más de 300 expertos, responsables políticos e interlocutores sociales para debatir cómo la IA puede contribuir con los mercados laborales inclusivos, el trabajo decente y la justicia social.

“Los debates pusieron de manifiesto que, aunque el despliegue de la IA entraña riesgos, no hay por qué ser ‘luditas’ ante esta nueva tecnología. Sin embargo, es esencial centrarse en el diálogo social e incluir a los trabajadores en el despliegue de la IA, prestando especial atención a los esfuerzos de reciclaje y mejora de las cualificaciones. Un despliegue y una regulación adecuados y controlados de la IA ayudarán a evitar grandes sobresaltos y permitirán que esta tecnología reduzca las tareas repetitivas sin provocar necesariamente despidos a gran escala”, afirma el texto de OIT.

Ante la creciente influencia de la IA en los mercados laborales, el CESE y la OIT seguirán colaborando en el marco de la Coalición Mundial por la Justicia Social, garantizando que la gobernanza de la IA siga siendo una prioridad clave para los responsables políticos.

[volver al índice de contenidos](#)

**Los avances en el empleo en América Latina y el Caribe son insuficientes** – Noticia [en línea] / [Organización Internacional del Trabajo \(OIT\)](#), 12 de febrero de 2025.

Disponible en:

<https://www.ilo.org/es/resource/news/panorama-laboral-2024-america-latina-caribe-empleo-brechas-informe> [Último acceso: 28-2-2025]

El informe *Panorama Laboral 2024 de América Latina y el Caribe* de la OIT señala que cinco años después de la pandemia de COVID-19, la región ha logrado una relativa estabilidad en los principales indicadores laborales. Sin embargo, persisten retos estructurales que afectan principalmente la calidad del empleo y profundizan las brechas.

El informe revela que entre 2023 y 2024, la tasa de ocupación en la región aumentó en 0,5 puntos, alcanzando el 58,9 %, mientras que la tasa de desocupación pasó de 6,5 % a 6,1 %. A pesar de estas mejoras a corto plazo, los niveles de participación en la fuerza de trabajo y de ocupación siguen siendo inferiores a los registrados en 2012, lo que refleja una insuficiente creación de empleo en los últimos años.

El informe también señala que la informalidad laboral sigue siendo una característica predominante del mercado de trabajo en la región, con una tasa del 47,6 % en 2024, ligeramente menor que en 2023 (48 %). Esto representa un reto para la calidad del empleo y la inclusión social, ya que implica que casi la mitad de las y los trabajadores de América Latina y el Caribe tienen contratos precarios, ingresos inestables, falta de seguridad social y mayor vulnerabilidad económica. Además, estos impactos recaen de manera desproporcionada sobre mujeres y jóvenes.

Para el año 2025 se proyecta que la tasa de desocupación se mantendrá en un rango entre 5,8 % y 6,2 %, en un contexto de crecimiento económico moderado.

[volver al índice de contenidos](#)

**La OMS y el hospital de investigación pediátrica St. Jude comienzan a suministrar medicamentos contra el cáncer infantil en todo el mundo** – Comunicado de prensa [en línea] / [Organización Mundial de la Salud \(OMS\)](#), 11 de febrero de 2025.

Disponible en:

<https://www.who.int/es/news/item/11-02-2025-who-st.-jude-launch-groundbreaking-international-delivery-of--childhood-cancer-medicines> [Último acceso: 28-2-2025]

La Organización Mundial de la Salud y el St. Jude Children’s Research Hospital han comenzado a distribuir medicamentos esenciales contra el cáncer infantil en 2 de 6 países piloto, a través de la [Plataforma Mundial para el Acceso a los Medicamentos contra el Cáncer Infantil](#).

Los países que participan en la fase piloto recibirán un suministro ininterrumpido de medicamentos de calidad garantizada sin costo alguno. En los países de ingreso medio-bajo, las tasas de supervivencia al cáncer infantil suelen situarse por debajo del 30 %, y son considerablemente más bajas que las de los países de ingreso alto. “Durante demasiado tiempo, los niños con cáncer no han tenido acceso a medicamentos que salvan vidas”, declaró Tedros Adhanom Ghebreyesus, director general de la OMS; “la OMS se enorgullece de formar parte de esta iniciativa emprendida conjuntamente con el St. Jude, y de ofrecer salud y esperanza a niños de todos los rincones del mundo”.

[volver al índice de contenidos](#)

**La OMS refuerza su apoyo a la campaña comunitaria de colaboración masiva: un movimiento mundial de unidad y solidaridad** – Comunicado de prensa [en línea] / [Organización Mundial de la Salud \(OMS\)](#), 26 de febrero de 2025.

Disponible en:

<https://www.who.int/es/news/item/26-02-2025-who-strengthens-support-for-grassroots-crowd-sourcing-campaign--a-global-movement-of-unity-and-solidarity> [Último acceso: 28-2-2025]

La Organización Mundial de la Salud impulsa una iniciativa para alentar a más personas de todo el mundo a mostrar su solidaridad respaldando el movimiento “1 dólar, 1 mundo”. Casi 5000 personas de más de 140 países han contribuido a la campaña a través de la WHO Foundation, establecida como punto de encuentro de donantes e iniciativas de salud de gran repercusión para promover la misión de la OMS.

Según señaló Tedros Adhanom Ghebreyesus, director general de la OMS, “es una demostración de que, en tiempos de crisis, las personas, dondequiera que estén, pueden unirse y comprometerse a proteger y promover la salud de los demás. La OMS se enorgullece de respaldar esta iniciativa, que encarna los valores de solidaridad, acción, innovación y esperanza”.

[volver al índice de contenidos](#)

**La OPS alerta sobre el riesgo de brotes de dengue por la circulación del serotipo DENV-3 en las Américas** – Noticia [en línea] / [Organización Panamericana de la Salud \(OPS\)](#), 10 de febrero de 2025.

Disponible en:

<https://www.paho.org/es/noticias/10-2-2025-ops-alerta-sobre-riesgo-brotes-dengue-por-circulacion-serotipo-denv-3-americas> [Último acceso: 28-2-2025]

La Organización Panamericana de la Salud emitió [una alerta epidemiológica](#) sobre el aumento de riesgo de brotes de dengue en las Américas, debido a la creciente circulación del serotipo DENV-3 en varios países de la región. La OPS recomienda a los países reforzar sus medidas de vigilancia, diagnóstico temprano y atención médica para enfrentar posibles aumentos en los casos de dengue.

El dengue es transmitido por el mosquito *Aedes aegypti* y tiene cuatro serotipos: DENV-1, DENV-2, DENV-3 y DENV-4. Cada serotipo puede generar inmunidad duradera solo contra el mismo serotipo, lo que significa que las infecciones subsecuentes por otros serotipos pueden aumentar el riesgo de formas graves de la enfermedad. La OPS recomienda que los países refuercen las medidas

de control vectorial, fortalezcan la capacidad diagnóstica en los sistemas de salud y aseguren la atención temprana y adecuada a los pacientes para prevenir complicaciones graves.

[volver al índice de contenidos](#)

**Nueva guía de la OPS busca mejorar la detección temprana y las tasas de supervivencia del cáncer infantil en América Latina y el Caribe** – Noticia [en línea] / [Organización Panamericana de la Salud \(OPS\)](#), 14 de febrero de 2025.

Disponible en:

<https://www.paho.org/es/noticias/14-2-2025-nueva-guia-ops-busca-mejorar-deteccion-temprana-tasas-supervivencia-cancer> [Último acceso: 28-2-2025]

La Organización Panamericana de la Salud ha lanzado una [nueva guía interactiva](#) destinada a mejorar el diagnóstico precoz del cáncer infantil, una de las principales causas de mortalidad entre los niños y adolescentes de América Latina y el Caribe.

Alrededor de 30.000 niños, niñas y adolescentes en América Latina y el Caribe son diagnosticados con cáncer cada año, y casi 10.000 pierden la vida debido a la enfermedad. Mientras que en los países de ingresos altos de América más del 80 % de los niños con cáncer se curan, en el resto, el promedio de supervivencia es del 55 %.

La OPS trabaja a través de su Fondo Estratégico para ampliar el acceso a tratamientos esenciales para el cáncer, incluidas las formulaciones pediátricas. En colaboración con socios clave como la OMS, el St. Jude Children's Research Hospital y UNICEF, la región avanza hacia el cumplimiento del objetivo global de aumentar la tasa de supervivencia del cáncer infantil al menos en un 60 % para 2030.

[volver al índice de contenidos](#)

**El primer tratado de la historia de la OMS cumple 20 años salvando millones de vidas en todo el mundo** – Noticia [en línea] / [Organización Panamericana de la Salud \(OPS\)](#), 26 de febrero de 2025.

Disponible en:

<https://www.paho.org/es/noticias/26-2-2025-primer-tratado-historia-oms-cumple-20-anos-salvando-millones-vidas-todo-mundo> [Último acceso: 28-2-2025]

El Convenio Marco de la OMS para el Control del Tabaco ([CMCT de la OMS](#)), uno de los tratados de las Naciones Unidas con mayor nivel de adhesión de la historia, conmemora el 20.º aniversario de su entrada en vigor.

El tratado ofrece un marco jurídico y un conjunto integral de medidas para el control del tabaco, basadas en evidencia y sustentadas en el derecho internacional, que han salvado millones de vidas.

Más de una cuarta parte de la población mundial está ahora cubierta por políticas sobre espacios sin humo que imponen prohibiciones en interiores y en espacios de trabajo, salvando así a millones de personas de los peligros del humo ajeno. Muchos países han adoptado estas medidas como mejores prácticas. No obstante, persisten desafíos, especialmente en temas como la creación de impuestos al tabaco, la prohibición total de la publicidad, promoción y patrocinio, y el acceso a los servicios de cesación, donde el progreso ha sido desigual.

[volver al índice de contenidos](#)

**La UE invierte 200.000 millones de euros en inteligencia artificial** – Comunicado de prensa [en línea] / [Comisión Europea](#), 10 de febrero de 2025.

Disponible en:

[https://ec.europa.eu/commission/presscorner/detail/es/ip\\_25\\_467](https://ec.europa.eu/commission/presscorner/detail/es/ip_25_467) [Último acceso: 28-2-2025]

La UE ha puesto en marcha una nueva iniciativa, InvestAI, para impulsar la inteligencia artificial en Europa. Esto movilizará €200.000 millones para inversiones en el sector. Una gran infraestructura permitirá el desarrollo abierto y colaborativo de los modelos más complejos “para hacer de Europa un continente de IA”.

El fondo InvestAI financiará cuatro gigafábricas de IA en toda la Unión Europea. Estarán especializadas en el entrenamiento de los modelos de IA más complejos y de mayor tamaño. Estos modelos de próxima generación requieren una amplia infraestructura informática para lograr avances en ámbitos específicos como la medicina o la ciencia. Las gigafábricas contarán con unos 100.000 chips de IA de última generación, aproximadamente cuatro veces más que las fábricas que se están construyendo actualmente.

[volver al índice de contenidos](#)

**El Consejo y el Parlamento acuerdan reducir los residuos alimentarios y establecer nuevas normas sobre los residuos de productos textiles** – Comunicado de prensa [en línea] / [Consejo de la Unión Europea](#), 19 de febrero de 2025.

Disponible en:

<https://www.consilium.europa.eu/es/press/press-releases/2025/02/19/council-and-parliament-agree-to-reduce-food-waste-and-set-new-rules-on-waste-textile/> [Último acceso: 28-2-2025]

La Presidencia del Consejo y los representantes del Parlamento Europeo han alcanzado un acuerdo para fijar los objetivos de la UE en materia de reducción de residuos alimentarios y textiles para 2030. Se requiere todavía la confirmación de ambas instituciones antes de someter el acuerdo al procedimiento formal de adopción.

Según las nuevas normas, los productores textiles y las marcas de moda deberán pagar una tasa para ayudar a financiar la recolección y el tratamiento de residuos. En la UE se generan cada año más de 59 millones de toneladas de residuos alimentarios, una pérdida estimada en €132.000 millones. La UE genera también 12,6 millones de toneladas de residuos de productos textiles cada año. Solo la ropa y el calzado representan 5,2 millones de toneladas de residuos, lo que equivale a 12 kg de residuos por persona y año.

[volver al índice de contenidos](#)